

Tres iniciativas resultantes de la 12<sup>a</sup> Capacitación regional de Mercociudades accederán a visitas técnicas en ciudades de la región. Los proyectos seleccionados visitarán buenas prácticas relacionadas con el tema central del proyecto que formularon durante la capacitación que tuvo sede en La Paz, Bolivia.

Los proyectos completaron su formulación a partir de una capacitación de 3 meses y medio, con una semana presencial en La Paz, Bolivia. Las personas representantes de las iniciativas premiadas, tendrán costeados los costos de pasajes, hospedaje y alimentación durante la visita técnica.

Las iniciativas seleccionadas son:

**Sin condón, ¡NO!**  
del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz

Tiene por objetivo fomentar el empoderamiento sexual de las y los adolescentes en el municipio de La Paz, recuperando buenas prácticas de otras urbes a través de soluciones innovadoras que puedan ser replicadas a nivel local en distintas ciudades de la región. Se desarrollarán capacitaciones de educación integral sobre sexualidad, dirigidas a las y los jóvenes, sus padres y profesores, para asegurar la sostenibilidad del proyecto. Se estima que el proyecto tenga una duración de 5 años.

**Laboratorio de innovación en propiedad horizontal  
de la Alcaldía de Medellín**

Mediante un enfoque comunitario esta iniciativa propone plantear alternativas de abordaje a las problemáticas sociales más relevantes de la vivienda de interés prioritario en la ciudad de Medellín. El proceso se desarrollará en cinco etapas: definición del problema, diseño de oportunidad de innovación, selección del concepto de solución, desarrollo de un prototipo y, por último, prueba o implementación. El proyecto busca impactar de forma directa y duradera en las relaciones entre los habitantes de propiedad horizontal, toda vez que paralelo al aumento de la construcción de este tipo de vivienda en la ciudad crece el número

de problemas entre vecinos.

Territorios ODS, contribuyendo a la implementación regional de la Agenda 2030 y los ODS 5 y 11 a nivel sub-nacional

de la Fundación Futuro Latinoamericano de Quito, Ecuador

El proyecto busca intercambiar experiencias regionales a través de la articulación y el fomento de alianzas entre gobiernos locales de la región para la localización de los ODS, con énfasis en la interconexión entre Género (ODS 5) y Ciudades y Comunidades Sostenibles (ODS 11). La iniciativa evaluará ejemplos concretos orientados a la transformación del modelo de desarrollo con el fin de fortalecer el rol de los gobiernos y los demás sectores de la sociedad. en la aportación a los compromisos nacionales que a su vez están articulados a una agenda global.

Para la selección de los proyectos se tuvo en cuenta los siguientes criterios, respeto de la equidad de género; contemplación de la agenda global de los Objetivos de Desarrollo Sostenible; articulación de acciones con organizaciones sociales, academia y otros gobiernos locales de la región; contribución a la integración regional y capacidad institucional para su implementación, entre otros.

La capacitación es una de las líneas de trabajo del Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades, que actualmente tiene abierta una nueva convocatoria para la formación en Formulación de Proyectos. Sepa más.